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ATA 
ATA n° 01/2016. Aos dezessete dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis, às nove 
horas e quarenta minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se 
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto 
Burkert Bastos, com a presença dos Conselheiros: Alessandro Morello, Ana Maria Volkmer 
Azambuja, Daniel Souza, David Castro Cavalaro, Elizaldo Domingues dos Santos, Fabiane 
Finsfeld Ferreira dos Santos, Felipe Tempel Stumpf, George Maximiano Silvestre, Jeferson 
Avila Souza, Joaquim Vaz, Luciano Volcanoglo Biehl, Marcio Ulguim Oliveira, Milton Luiz 
Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Rafael Lipinski Paes, Sérgio Luiz Belló, Tales 
Popiolek Junior e Talissa Emanoela; ausentes os Conselheiros: Eduardo da Rosa Vieira, José 
Francisco Almeida Souza e Talis Borges dos Santos; justificadas as ausências dos 
Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Antonio Domingues Brasil, Carla Silva da Silva, 
Ernesto Luiz Gomes Alquati, Humberto Camargo Piccoli, José Antônio Scotti Fontoura e 
Régis Pinheiro Maria. Inicialmente, o Prof. Cezar apresentou ao Conselho os técnicos de 
laboratório Iago de Farias Marques e Yuri de Magalhães, que atuarão junto ao Laboratório de 
Sistemas Térmicos, e os técnicos de laboratório Bruno Soares Laner e Cristiano de Azevedo 
Celente que atuarão junto ao Laboratório de Usinagem e Fabricação. Também apresentou o 
Prof. Jorge Luis Braz Medeiros que atuará no núcleo de Materiais e Fabricação Mecânica. Na 
sequência, o Prof. Cezar deu início à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 
20/2015 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 58/2015 – Projeto 
de Extensão intitulado “Controle tecnológico de concreto em obra de silos no Distrito 
Industrial de Rio Grande” – Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – Ad Referendum – O 
Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do 
projeto. Informou a existência de ad referendum. Colocado o ad referendum em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Relatório da Atuação da Câmara de 
Projetos da Escola de Engenharia no ano de 2014 e 2015 – O Prof. Cezar fez a leitura do 
relatório e destacou a quantidade de projetos de ensino, pesquisa e extensão que foram 
analisados pela Câmara de Projetos ao longo desses dois anos. Destacou, ainda, que o 
número de relatórios em geral é bem inferior ao número de projetos propostos. Explicou que 
não existe uma exigência formal de aprovação nas Unidades Acadêmicas dos relatórios de 
pesquisa e ensino por parte da Universidade. Ainda comentou que o número de relatórios de 
projetos de extensão é bem maior porque para os mesmos tem-se uma exigência para a 
emissão de certificados por parte da PROEXC.  Quarto assunto: Parecer CG 01/2016 – 
Solicitação de quebra de pré-requisitos da acadêmica Francine da Silva Borges – Proc. 
nº 23116.000232/2016-31 – O Prof. Cezar fez a leitura do requerimento da aluna e do 
parecer, destacou que a aluna solicitou: 1. cursar a disciplina Mecânica Estrutural II, sem ter 
obtido aprovação na disciplina pré-requisito Mecânica Estrutural I; 2. cursar a disciplina 
Sistemas Estruturais em Concreto Armado, sem ter obtido aprovação na disciplina pré-
requisito Mecânica Estrutural I; 3. cursar a disciplina Sistemas Estruturais em Aço e Madeira, 
sem ter obtido aprovação na disciplina pré-requisito Mecânica Estrutural I; 4. cursar a 
disciplina Geotecnia II, sem ter obtido aprovação nas disciplinas pré-requisito Geotecnia I e 
Mecânica Estrutural I; e 5. cursar a disciplina Infra-estrutura de Transportes, sem ter obtido 
aprovação na disciplina pré-requisito Geotecnia I. O Prof. Cezar, salientou, ainda, que o voto 
do relator foi desfavorável às solicitações da aluna, por contrariarem o regime acadêmico do 
curso de Engenharia Civil Empresarial. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por 
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unanimidade. Quinto assunto: 1º relatório referente ao 1º mês de afastamento – Prof.ª 
Karen Melo da Silva – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando as características 
do Programa de Doutoramento em Arquitetura da Faculdade de Arquitetura da Universidade 
do Porto. Informou que a data provável da defesa relatada é meados de 2018. Colocado o 
relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Relatório de 
afastamento nº 05 referente ao 2º semestre de 2015 – Prof. Fábio Augusto Pires Borges 
– O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a situação da tese encontra-se na 
fase de execução e que o Prof. Fábio obteve como avaliação do orientador “muito bom”. 
Colocado o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Parecer 
CP 56/2015 – Relatório de afastamento nº 05 referente ao 2º semestre de 2015 – Prof. 
Daniel Helbig – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a situação da tese 
encontra-se na fase de estudos preliminares e que o Prof. Daniel obteve como avaliação do 
orientador “muito bom”. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Oitavo assunto: Relatório de afastamento nº 06 referente ao 2º semestre de 2015 – 
Prof.ª Ana Paula Gomes – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a 
situação da tese encontra-se na fase de execução e que a Prof.ª Ana Paula obteve como 
avaliação do orientador “muito bom”. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Nono assunto: Prorrogação de afastamento – Prof.ª Ana Paula Gomes – 
Proc. nº 23116.000486/2016-50 – O Prof. Cezar fez a leitura da solicitação feita pela prof. 
Ana Paula Gomes e pelo Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Recursos 
Hídricos e Saneamento Ambiental da UFRGS. Destacou que a solicitação de prorrogação 
compreende período de 01/04/2016 a 01/04/2017. Colocada a prorrogação em votação, foi 
aprovada por unanimidade. Décimo assunto: Oferta de disciplinas de Pós-Graduação da 
Escola de Engenharia para o primeiro semestre de 2016 – O Prof. Cezar destacou que o 
documento foi encaminhado a todos os docentes. Esclareceu que os horários das disciplinas 
não estão em votação e que eventuais modificações poderão ser necessárias. A Prof.ª 
Fabiane lembrou que a realização de Estágio em Docência deve ter plano de atividades 
aprovado pelo coordenador do curso onde serão ministradas as aulas e este deve ser 
encaminhado antes do início do período de estágio. Colocado o documento em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Solicitação para participação do 
no corpo docente do Curso de Pós-Graduação em Estruturas de Concreto, Metálicas e 
Fundações, da Fundação Assis Gurgacz – FAG – Prof. Mauro de Vasconcellos Real – O 
Prof. Cezar fez a leitura da solicitação do Prof. Mauro. Destacou que esta atividade não 
prejudicará sua atuação junto à Escola de Engenharia. Ressaltou, ainda, que se trata de 
atividade de caráter esporádico amparada pelas Leis nºs 12.772, 12.863 e 13.243. Colocado o 
assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo segundo assunto: Solicitação 
para realização de atividade externa de caráter esporádico – Prof. Jorge Luis Braz 
Medeiros – O Prof. Cezar explicou que o Prof. Jorge já tinha um contrato de consultoria com 
a empresa Taurus antes de seu ingresso na FURG. Informou que tal contrato terminará em 
15 de abril de 2016. Destacou que esta atividade não prejudicará sua atuação junto à Escola 
de Engenharia. Ressaltou, ainda, que se trata de atividade de caráter esporádico amparada 
pelas Leis nºs 12.772, 12.863 e 13.243.  Colocado o assunto em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Décimo terceiro assunto: Indicação de representantes na CPPD – O Prof. 
Cezar explicou que em 15 de dezembro foi solicitada pela CPPD a indicação de três docentes 
para compor a representação da Escola de Engenheira. Os docentes foram consultados por 
e-mail e o Prof. Milton Luiz Paiva de Lima se dispôs a permanecer como membro titular e o 
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Prof. Rodrigo Rocha Davesac se dispôs a assumir a vaga de 1º suplente. Não houve nenhum 
interessado em assumir a vaga de 2º suplente. Os nomes dos professores Milton Lima e 
Rodrigo Davesac foram encaminhados à CPPD em forma ad referendum. O Prof. Milton se 
colocou à disposição dos docentes para sanar dúvidas quanto a progressão funcional. 
Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo quarto 
assunto: Proposta de Alteração no Regimento da Escola de Engenharia – O Prof. Cezar 
fez a leitura da proposta elaborada pela Comissão Temporária para fins de Alteração no 
Regimento da Escola de Engenharia. Destacou que os pontos a serem alterados são a 
criação de possibilidade de membros do Conselho justificarem ausência às reuniões e a 
criação de um quadro de suplência, destinado a suprir vacância de vagas de docentes e 
técnicos administrativos em educação. Colocadas as alterações em votação, foram 
aprovadas por unanimidade. Na sequência, o Prof. Cezar solicitou a entrada de mais um 
assunto na pauta, o que foi aprovado pelos conselheiros. Décimo quinto assunto: 
Afastamento do Prof. Vitor Mauro Fiori para Pós Graduação – Proc. nº 
23116.000630/2016-58 – O Prof. Cezar informou que se trata de afastamento para de 
Doutorado no período de 14/03/2016 a 13/03/2019. Destacou que a previsão deste 
afastamento consta no Plano de Capacitação da Escola de Engenharia. Salientou que o 
afastamento está condicionado a contratação de professor substituto para a vaga. O Prof. 
Joaquim manifestou sua preocupação uma vez que o núcleo de Eletricidade ficará somente 
com um professor efetivo. O Prof. Cezar disse que não existe um limite de afastamento por 
núcleo. O Prof. Jeferson afirmou que se deveria avaliar o quanto o docente que está 
pleiteando o afastamento contribuiu para a Universidade e, portanto, faz jus ao afastamento. 
O Prof. Cezar afirmou que qualquer avaliação precisaria de critérios objetivos. O Prof. 
Elizaldo sugeriu a criação de uma comissão para estabelecer esses critérios.  Colocado o 
afastamento do Prof. Vitor Fiori em votação, foi aprovado com uma abstenção.  Décimo 
sexto assunto: Assuntos Gerais – O Prof. Morello afirmou que no ano de 2015 muitos 
docentes não disponibilizaram horários de atendimento extra-classe para os alunos e frisou a 
importância dessa prática. O Prof. Cezar comunicou que o Prof. Antônio Luis Schifino Valente 
foi considerado aprovado pela Comissão Especial para a promoção à Classe E (Professor 
Titular), e seu processo foi encaminhado à CPPD para os trâmites devidos. O Prof. Milton 
informou que assumiu como suplente do Prof. Cunda na representação da Universidade junto 
ao CREA. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a reunião às 
onze horas e cinquenta e três minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo 
Prof. Cezar Bastos, que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
 
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                             CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS 
    Assistente em Administração                                                   Diretor em exercício 


